
Recurso No. 9**Título**

El viaje de Zeroncito: Entendiendo su propósito en la convivencia

Descripción del recurso

El siguiente video presenta una encantadora narrativa de cuento de hadas, con el propósito de transmitir un mensaje poderoso sobre la diversidad, la colaboración y la importancia de reconocer el valor de cada individuo en la sociedad. La historia se desarrolla en un mundo animado llamado Numeropolis, habitado por números que representan una variedad de personalidades y emociones. El protagonista, Zeroncito, es un pequeño cero que se siente incomprendido y sin valor cuando está a la izquierda de otros números. Decidido a descubrir su propósito, emprende un viaje hacia Num York City, donde aprende importantes lecciones sobre la importancia de la unidad, el trabajo en equipo y el valor individual. Durante su recorrido, se encuentra otros números, a quienes enseña la importancia de trabajar equipo para lograr grandes cosas. A medida que avanza la historia, se enfrentan a desafíos que refuerzan la idea de que cada número, independientemente de su tamaño o posición, tiene un papel vital en la formación de nuevos números y en la comunidad matemática en general. Finalmente, Zeroncito regresa a Numeropolis transformado en Zeron, un símbolo de unidad y valoración mutua.

Objetivo

Fomentar el aprendizaje de los valores de convivencia y trabajo en equipo, inspirados en la historia de Zeroncito, a través de la creación colaborativa de un friso de valores.

Contenido narrativo del recurso

Érase una vez, un adorable lugar llamado Numeropolis, poblado por un sin fin de números llenos de vida, donde vivía un pequeño cero llamado Zeroncito y donde cada número tenía una personalidad, pero no entendían cuál era su propósito.

Zeroncito siempre se sentía incomprendido y sin valor cuando estaba ubicado a la izquierda de otros números, lo que le producía una gran tristeza. Cierta día, Zeroncito se preguntó: “¿Cuál es mi propósito en este vasto Universo de los Números? y así, decidió emprender un viaje para descubrir su verdadero propósito.

Valientemente, Zeroncito comenzó su travesía hacia la capital llamada Num York City ubicada en el noreste de la nación, donde los números cobraban valor. En su recorrido, se encontró con el número 1, que estaba muy seguro de sí mismo pero muy solitario. Zeroncito le enseñó que la verdadera fuerza radica en la unidad y el trabajo en equipo.

Juntos, continuaron su travesía y se encontraron con el número 2, que expresaba una gran preocupación por sentirse que no era suficiente. Zeroncito le mostró que, cuando trabajan en equipo, pueden formar el número 20, que vale más que cada uno por separado.

A medida que avanzaban, Zeroncito y sus nuevos amigos se encontraron con muchos retos y obstáculos, y cada vez que se enfrentaban a un nuevo reto traían a su memoria la lección de Zeroncito: cada número, grande o pequeño, tiene su propio valor y aporta de manera significativa en la construcción de nuevos números.

Finalmente, llegaron a Num York City, donde se encuentran todas las operaciones matemáticas. Allí, Zeroncito se dio cuenta de que, aunque pudiera ser insignificante a la izquierda, su presencia a la derecha era fundamental para dar valor a los números.

De regreso a Numeropolis, Zeroncito compartió su experiencia con los demás números y desde entonces se hace llamar Zeron. Pues todos aprendieron que la verdadera convivencia no se trata solo de ser grande o pequeño, sino de reconocer y dar valor a los demás de acuerdo a sus cualidades y características únicas.

Desde entonces, todos aprendieron a convivir en armonía, sabiendo que cada uno tiene su lugar e importancia en la formación de números. Zeron se convirtió en un símbolo de unidad y valoración mutua. Los números grandes y pequeños, positivos y negativos, comprendieron que su fuerza radica en su diversidad y colaboración.

Juntos, construyeron no solo números, sino también un sentido de comunidad y respeto. Aprendieron que, al unirse, podían enfrentar cualquier desafío matemático que se presentara en su camino.

Y así, en el Universo de los Números, la convivencia floreció, creando un entorno donde cada uno es apreciado por lo que es y por lo que aporta y que sin importar lo pequeño pueda parecer, cada número tiene un papel vital en la gran comunidad de las matemáticas.

Moraleja:

Es fundamental reconocer la importancia de la sana convivencia y el valor de cada individuo sin importar su tamaño o posición.

Contenido Instruccional

" Construyendo Juntos: El Friso de Valores de Zeroncito "

Instrucciones

Preparación:

1. Prepara todo lo que necesario. Reúne todos los materiales y busca un lugar cómodo para trabajar.
2. Mira la historia de Zeroncito.
3. Forma grupos de trabajo y discute con tus compañeros sobre los valores de la historia como el trabajo en equipo, solidaridad, autoaceptación, resiliencia, diversidad, colaboración, empatía y convivencia.

Planificación:

Selecciona los valores más importantes y que más les impactaron para representar en el friso.

Designa roles y responsabilidades para la creación del friso.

Creación:

Distribuye los materiales necesarios, divide la cartulina en secciones.

Cada sección representará un valor diferente.

Trabaja en equipo para diseñar y pintar el friso, es la hora de ser creativo.

En cada sección, dibuja o escribe el valor y las palabras que representen el valor. Por ejemplo, en la sección de "Trabajo en Equipo", colocas el valor como título y puedes dibujar a Zeroncito y sus amigos trabajando juntos, o recortar una imagen que lo representen y escribe una frase corta que describa el valor.

Una vez que hayas terminado todas las secciones, pégalas juntas para formar un friso largo.

Presentación:

Preparación del friso para su presentación. Cuando el friso esté completo, cada uno tendrá la oportunidad de explicar su sección y su significado.

Explica cada valor representado en el friso.

Reflexiona sobre el proceso de creación y los valores aprendidos.

Exposición:

Celebra el trabajo en equipo y los logros alcanzados.

Reflexión final sobre la importancia de los valores de convivencia y trabajo en equipo.

Finalmente, exhibe el friso en un mural o un lugar especial donde todos puedan verlo. De esta manera podrás recordar las lecciones de Zeroncito y cómo podemos aplicarlas en tu vida diaria.

URL del recurso

https://www.youtube.com/watch?v=EoJdyT_2FwM

URL de los juegos

Escalera interactiva

<https://view.genial.ly/6622ea31a201d700144369ca/interactive-content-zeronsito-serpientes-y-escaleras>

El viaje de Zeroncito

<https://wordwall.net/es/resource/71522809>

Adivina los valores de Zeroncito

<https://wordwall.net/es/resource/71785499/adivina-los-valores-de-la-aventura-de-zeronsito>

4. Evaluación

La evaluación se realizará a través de un espacio de diálogo de la palabra que permita valorar la experiencia de los estudiantes con la socialización de la propuesta pedagógica. Para ello se hará una síntesis escrita de las percepciones más significativas referidas por los estudiantes.

5. Recursos Tecnológicos

En una página web elaborada en WIX, se insertarán las diferentes actividades de gamificación, contenidos multimediales y trabajos colaborativos elaborados para el desarrollo de la propuesta pedagógica.

Los recursos tecnológicos requeridos son: computadores y celulares con acceso a internet, proyector o tablero digital, y herramientas digitales específicas como Kahoot, Quizzes, Wordwall, Genially, Canva, YouTube, Blogger, SoundCloud, Educaplay y H5P.com.

6. Impacto Esperado

La propuesta pedagógica pretende impactar a corto plazo los participantes del grupo focal y a mediano plazo al resto de actores de la comunidad educativa en varios aspectos importantes, ya que se espera que los primeros que experimenten un cambio notable en la comprensión y aplicación de valores en sus interacciones relacionados a la cultura de paz sean los estudiantes de las instituciones educativas. Adicionalmente, se busca una mejora en el trabajo en equipo y la resolución de problemas por medio del trabajo colaborativo propuesto, que les permita reconocer el valor de las opiniones de los demás. Finalmente, se busca que la propuesta pedagógica fomente el sentido de responsabilidad y compromiso entre los estudiantes de una manera más trascendente, motivándolos a ser agentes activos en la promoción de la paz dentro de la comunidad educativa, contribuyendo a la construcción de un entorno escolar pacífico y respetuoso, transformándolos en ciudadanos responsables y comprometidos con la construcción de un mundo mejor.